

PUNTOS DE SUSCRICION.

LA ABEJA MONTAÑESA.

Periódico de intereses morales y materiales.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.
Fuera de la capital: 9 reales
idem.—En Ultramar: por seis
meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.

A precios convencionales.

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 16 tomamos las siguientes noticias:

MINISTERIO DE LA GUERRA.

EXPOSICION A S. M.

Señora: Los sucesos políticos del mes de agosto último por su tendencia revolucionaria y por las circunstancias de que se presentaban revestidos, producian en el país una alarma de tal consideracion, que el gobierno de V. M. se creyó en el deber de apelar desde luego á las medidas extraordinarias que para estos casos autorizan las leyes; y con el fin de restablecer pronta y enérgicamente el orden público, germen principal de la prosperidad de la nacion, por real orden del 17 del referido mes, dictada de acuerdo con el Consejo de ministros, se declararon estado de guerra todas las provincias del reino.

Terminados felizmente aquellos acontecimientos, restablecida la tranquilidad de una manera decisiva y en plena paz y sosiego todos los pueblos del territorio español, considera el gobierno que es llegado el caso de levantar el indicado estado escepcional, y se congratula al proponer á V. M. la adopcion de una medida que descansa muy principalmente en las lisonjeras condiciones en que el país se encuentra.

Fundado en estas consideraciones el ministro que suscribe, de acuerdo con el Consejo de ministros, tiene el alto honor de someter á la aprobacion de V. M. el siguiente proyecto de decreto.

Madrid 15 de noviembre de 1867.—Señora: A los reales piés de V. M.—El duque de Valencia.

Real decreto.

Conformándose con lo propuesto por el ministro de la Guerra, de acuerdo con el Consejo de ministros,

Vengo en decretar lo siguiente:

Artículo 1.º Queda desde esta fecha levantado el estado de guerra en todas las provincias de la monarquía.

Art. 2.º Los tribunales y autoridades civiles entrarán de nuevo en el desempeño de sus atribuciones ordinarias.

Art. 3.º Las causas que se hallen pendientes serán remitidas para su continuacion á los tribunales llamados á entender en ellas en estado normal.

Dado en Palacio á 15 de noviembre de 1867.—Está rubricado de la real mano.—El ministro de la Guerra, Ramon María Narvaez.

—El sorteo de la lotería de Navidad que ha de verificarse en Madrid el día 23 de diciembre próximo, constará de 25,000 billetes al precio de 200

escudos cada uno, divididos en décimos á 20 escudos, distribuyéndose 3.500,000 escudos en 4,000 premios, de la manera siguiente:

Uno de 600,000 escudos, otro de 200,000, otro de 100,000, dos de 50,000 y 1,181 de 1,000. Habrá además, 2,499 reintegros de 200 escudos, para los 2,499 números, cuya terminacion sea igual á la del que obtenga el premio mayor; 99 aproximaciones de 1,000 escudos cada una, para los 99 números restantes de la centena del que obtenga el premio de 600,000 escudos; otros 99 de 1,000 escudos para los 99 números restantes de la centena del premiado con 200,000 escudos; 9 de 1,000 id. para los 9 números restantes de la decena del premiado con 100,000 escudos; 2 idem de 5,000 para los números anterior y posterior al del premio mayor; 2 de 3,600 id. para los números anterior y posterior al del premio segundo, y 2 id. de 2,500 id. para los números anterior y posterior al del premio tercero.

—Leemos en *La Correspondencia*: «Con referencia á viajeros llegados hoy por el correo de Cáceres se ha sabido en Madrid que anteanoche varios enmascarados penetraron en el portazgo de Almaraz y dieron muerte al administrador, á su señora, que estaba en cinta, y á otros dos hombres, dejando tambien por muerto, y en efecto mal herido, al interventor. Solo una criada pudo escapar por un balcón llevándose una niña de pocos años. Nada se sabe de la direccion de los foragidos, pues cuando acudieron la guardia civil y el alcalde de Romangordo aquellos habian huido ya. Supóñese que los enmascarados llevaban el propósito de robar, y es de suponer tambien que lo habrán conseguido.»

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Segun vemos en los periódicos de Barcelona, el barrio de la Barceloneta fué teatro el jueves de sensibles y lastimosas desgracias que sembraron la mayor alarma y consternacion entre aquel numeroso vecindario. Parece que algunos pobres especuladores recogieron la harina que habia quedado de desecho en los fondos de un buque llegado hace pocos días á aquel puerto procedente de Marsella, con cargamento de harina y de drogas; mezclada con la primera habia una porcion de arsénico desprendido de un barril que no debia estar bien acondicionado, y recogida la harina fué repartida entre algunas tiendas y barracas que se dedican á la venta de comestibles en el mismo anden. Cuantas personas probaron los diferentes fritos ó viandas preparadas con ella experimentaron al momento, y con mas ó menos in-

tensidad, fuertes dolores y calambres. Una familia del citado barrio, cuyo padre se dedicaba á la confeccion de buñuelos, se habia quedado con gran porcion de dicho polvo, y todos los individuos de la misma, que lo comieron mezclado en una especie de puches, sucumbieron uno tras otro despues de haber sufrido los mas atroces dolores. Las victimas fueron una mujer ya entrada en años, su hija ó nuera y dos personas jóvenes, habiendo además un hijo que se encontraba enfermo de mucho peligro.

La autoridad se constituyó inmediatamente en el indicado barrio para proceder á la formacion de las oportunas diligencias, y atender al socorro que reclamaban las varias personas que se sentian atacadas con mas ó menos intensidad, por haber comido diferentes viandas preparadas con la harina envenenada, y enviando á buscar á las casas consistoriales cuantas camillas se hallaron disponibles, ordenó que fuesen trasladados los enfermos al hospital para atender á su pronta curacion. Tambien mandó que fuesen conducidos al propio establecimiento los cuatro cadáveres. Independientemente de esto, y con toda la actividad que exigia la gravedad del caso, dictó diferentes providencias que contribuyeron á amortiguar la alarma de que se sentia poseido aquel vecindario, y pasó por sí mismo á recoger las porciones de harina y los diferentes manjares preparados con ella que aun existian en diversos figones de la Ribera, á fin de precaver la repeticion de otros hechos como los que en aquel momento ocupaban su atencion.

Continuamente se le denunciaban nuevos casos de envenenamiento, y á las cuatro de la tarde ascendian á doce ó mas las personas que á aquella hora habian ya sido conducidas al hospital, bien que por fortuna, respecto de estas últimas, mediaba la circunstancia de que las viandas que habian comido eran en su mayor parte tan solo ligeramente aderezadas ó fritas con la harina envenenada, y por lo tanto los síntomas que presentaban no eran tan violentos que no hubiese confianza de poder salvarlas á beneficio de activos remedios.

ARAGON.—Leemos en diario de Zaragoza:

«La recoleccion de la oliva toca á su término; y cuando esto suceda, las necesidades de la clase jornalera serán mayores por falta de trabajo. En algunos puntos de la provincia ha sucedido así, y de aquí que vayan acudiendo á esta poblacion en busca de trabajo muchos trabajadores. Casi todos ellos vienen con la esperanza de ser colocados en las obras del canal, pero no lo consiguen.»

—Tenemos entendido, dice *La Perseverancia* de

Zaragoza, que nuestro municipio trata de evitar por cuantos medios estén á su alcance los efectos de la carestía que hoy experimentan los artículos de primera necesidad. Aplaudimos de todas veras tan beneficiosa determinacion, así como el generoso desprendimiento de algunos señores propietarios de esta capital que se han brindado espontáneamente á secundar á nuestro ayuntamiento en esta interesantísima cuestion.

VALENCIA.—La diputacion provincial de Valencia con el objeto de poder cumplir sus compromisos con la sociedad constructora de las obras del puerto, que tanto agobian sus presupuestos, ha acordado una emision de mil obligaciones para primeros de diciembre próximo.

ALICANTE.—La diputacion provincial de Alicante ha dirigido una exposicion al ministerio de Fomento, en solicitud de que se den las órdenes oportunas para proceder á la limpieza del puerto de Denia, cuya obra ha acordado subvencionar dicha corporacion con la suma de veinte mil escudos.

Nos parece muy oportuno, dice *El Imparcial*, este acuerdo de la diputacion encaminado á realizar esa útil reforma que con urgencia reclama el importante puerto de Denia, y por la cual venimos abogando hace mucho tiempo con la insistencia que lo hacemos siempre tratándose de mejoras que interesan á la prosperidad del país.

CEUTA.—Un corresponsal de Ceuta da cuenta, con fecha del 11, de la llegada del general Concha á aquella plaza.

El señor marqués del Duero se alojó en el palacio de la comandancia; aquella mañana la compañía de moros cortó la pólvora en la plaza, dispensándole otros festejos de esta clase.

A las dos de la tarde salió el general acompañado del Sr. Orive, del estado mayor y de la compañía de lanzas á reconocer los fuertes de Isabel II, Serralto, Rey Francisco y demás que constituyen las defensas de aquel campo.

Al día siguiente salió de Ceuta con direccion á Málaga, donde llegó aquella noche.

ANDALUCÍA.—Dicen de Jaen con fecha 14 á un diario de la corte:

«No habiendo sido suficientes los donativos dados por el vecindario de esta capital para sostener por mas tiempo los jornales que con ellos sostenia este ayuntamiento en obras de utilidad pública, y siendo cada día mayores las necesidades de los braceros, anoche se reunieron nuevamente, bajo la presidencia del gobernador civil militar, el ayuntamiento y mayores contribuyentes de esta ciudad, para acordar el medio de hallar recursos y dar trabajo al sinnúmero de infelices que se encuentran hoy pereciendo. Despues de

merecia ocupar la atencion de tan grande hombre. En esto acertó á entrar en la tienda un campesino.

—Buenas tardes, señores,—dijo el tal.

—Buenas tardes, Lorenzo,—contestó gravemente la reunion.

—Señor Machado,—dijo el hombre del campo,—me hace usted el favor de una cajetilla de cigarrillos?

—Aquí la tienes, buen Lorenzo,—contestó Machado con afabilidad majestuosa y condescendiente, presentando al comprador la cajetilla y extendiendo la mano para recibir su importe.

—Señor Machado,—dijo Lorenzo,—sírvase usted darme esta cajetilla fiada, que mañana sin falta le traigo el dinero. El patron no me pagó hoy el jornal porque...

—Yo no sé, ni quiero saber por qué,—chilló irritadísimo Machado, volviendo á colocar la cajetilla en su sitio.—Yo no acostumbro dar mis géneros fiados. ¡Yáyase á otra parte con esa música el muy sin vergüenza, que aquí no pegan esas bromas! ¡Ira de Dios! ¡Lárguese de aquí y mas que de paso... aquí no se vende sin dinero...!

El pobre campesino, abochornado y corrido, se marchó. Machado dió cuatro vueltas por la tienda, embobado sin duda en sus contemplaciones filantrópicas. A Peixoto no parecia haberle hecho gracia el episodio del campesino.

tedras, no quiero tribunales, no quiero tronos. No quiero, ¡Dios me librel imitar á Cincinato que sacrificándolo todo á su ambicion descomunal, asintió á Carlomagno para llegar á ser rey de Roma. Quiero permanecer en mi filosófico retiro, pero al mismo tiempo dar rienda suelta á mi imaginacion, y ocupar los momentos ociosos de mi vida privada con el estudio de los buenos escritores, con las meditaciones respecto de los cataclismos de la política, y con las escursiones poético-geográficas que constituyen la felicidad de mi vida.

—Dos cuartos de jabon—dijo una niña entrando.

—Allá van dos cuartos de jabon—repuso Machado.—El dinero... bien. Ah! Juanita... este cuarto no es bueno...

—Yo no sé, señor Machado... —Este cuarto no es bueno!—esclamó con entontórea y áspera voz el elocuente tendero.

—¡Es verdad!—gritó Peixoto examinando la moneda con escrupulosa y científica atencion.—Este cuarto es falso.

—¡Infamia!—gritó Machado.

—¡Honorosa impostura!!!—bramó Peixoto.

—Juanita,—prosiguió Machado—desgraciada Juanita, deplorable Juanita! Toma esa moneda espúrea y ve á llevarla á tu desnaturalizado padre. Dile que ha cometido un cataclismo de la peor especie; que ha incurrido en los castigos mas severos que la ley impone á los falsificadores. Ha querido

introducir desorden en el comercio. Ha querido hacer circular valores imaginarios... Guardo el jabon y la moneda verdadera, y tú, oh Juanita! anda, lleva la otra á tu padre. Y... dile... dile, oh Juanita! que le perdono: que no soy rencoroso: que no le formaré causa, y que lo agradezca á la superabundante filantropía de mi corazon exuberante.

—¡Magnánimo siempre! ¡siempre grandell! ¡genio y bondad! ¡hermosura y discrecion!—berreó Peixoto alzando los ojos al cielo, arrasados en lágrimas de entusiasmo y admiracion.

—¿Quién diablos será ese Juan da Moita que tal barahunda armó ayer?—preguntó el labrador Bulhão.

—Y es verdad que se lució—dijo un llamado Sampayo.

—Algun aventurero, algun ladron tal vez—repuso piadosamente Machado.

—A mí no me ha robado nada—dijo Sampayo.

—Podrá ser que sea ladron, pero es buen mozo y valiente torero—observó Bulhão.

—El compadre Joaquin de la posada, dice que hace un gasto de príncipe—continuó Sampayo.

—Allí cenó ayer con Vasco Oliveira, el compadre Moreira, el compadre Siqueira, el tio Guimaraes, el hijo de la comadre Tuerta y el Remexido.

—¿Cenaron?—preguntó Peixoto con asombro y visible desasosiego.

—Algun chorizo,—aseveró Machado.

varias proposiciones se acordó por unanimidad hacer un reparto, según la riqueza imponible...

Según dicen de Serón, villa muy importante de la provincia de Almería, el ayuntamiento y mayores contribuyentes de la misma se habían reunido para arbitrar medios...

El ayuntamiento de Cádiz ha acordado en sesión que celebró antes de ayer, que desde hoy se rependan diariamente al público...

El VIZCAYA.—Por los periódicos de Bilbao ha llegado a nuestra noticia un atentado altamente criminal que pudo causar inmensas desgracias...

Del tren express que salió de Madrid anteayer por la tarde, porque faltaban los rails de la vía, descarriló en la máquina y ocho wagones en el túnel de Quintanapalla...

La noticia de este atentado, altamente criminal por cuanto ha corrido gran riesgo la vida de todas las personas que venían en el tren...

El Irac-bat da los siguientes detalles: Ampliando la ligera noticia que damos en otro lugar sobre el bárbaro y escandaloso hecho ocurrido en el túnel de Quintanapalla...

Al penetrar en el túnel aludido se encontraron descarrilados: las consecuencias de este accidente hubieran sido desastrosas...

agresores, ni las armas de que estaban provistos. En medio de la oscuridad de la noche...

El que capitaneaba a la banda de criminales tenía una voz enérgica y estentórea, y no parecía ni por su acento ni por su modo de hablar un patán...

Exigió imperiosamente la persona del conductor, pero sin proferir ningún término ni interjección. Los bandidos parecían gente avisada...

Entre los viajeros del tren había individuos de todos los países, hasta negros y un árabe. Es verdaderamente desconsolador que el inglés se apoderó de la carabina...

Hay diversidad de pareceres sobre la acción del inglés a que aludimos en otra parte. Él dijo—al menos así se me ha asegurado—que sostuvo una lucha cuerpo a cuerpo con uno de los bandidos...

El guarda de noche de la vía, según sus dichos, fué sorprendido por los ladrones a las once y media de la noche, y atado sobre el lado izquierdo de la salida del túnel a dos metros del talud...

Los agresores dispararon algunos tiros de pistola y de escopeta que no hirieron a nadie. Tan solo el fogonero recibió una fuerte contusión en la parte externa de la ingle...

Encima del túnel se encontró después un baulmoleta abierto descerrajado a navaja, con todos los efectos que contenía esparcidos en desorden sobre el suelo...

No se conoce el objeto de los asaltantes; tal vez presumieran encontrar alguna fuerte cantidad de dinero; afortunadamente se han llevado un buen chasco...

Ahora empieza la obra de la policía y de la guardia civil. Un hecho tan inaudito no debe quedar impune.

CORREO ESTRANJERO.

ITALIA.—La Gaceta oficial de Florencia ha publicado una Nota dirigida por el ministro de Estado de Italia, con fecha 9, a sus agentes diplomáticos en el extranjero...

Las causas que han obligado al gobierno a hacer ocupar por las tropas italianas algunos puntos del territorio pontificio han sido espuestas en mi circular de 30 de octubre...

La invitación de retirarse hecha a los voluntarios no ha sido escuchada por el general Garibaldi; las tropas pontificias han atacado y batido a los voluntarios...

Aunque la conducta del gobierno real da la seguridad de que los hechos pasados no se reproducirán, sin embargo, fácilmente se deduce de los últimos sucesos que el convenio de setiembre no ha dado el resultado que se esperaba...

Nuestro país tiene un vivo y profundo sentimiento religioso, pero conoce las dificultades que nacen de la unión de un poder que, establecido sobre bases inmutables se ejerce en las altas regiones de la fé...

Sabréis ciertamente, señor ministro, convencer cuanto urge resolver sin tardanza la cuestión romana. Aun no se ha hecho pública, dice La Corres-

pondencia, la protesta redactada por el gobierno pontificio con motivo de la invasión de su territorio por las tropas italianas...

El Secolo de Milan dice que Garibaldi no ha sido encerrado en el fuerte Varignano, sino conducido a la isla de Elba...

Varios periódicos italianos dicen que el ministro de la Guerra ha dado las órdenes necesarias para llamar con anticipación a las armas una quinta completa...

Dicen de Italia que uno de los rumores graves que circulan en aquella nación consiste en que, si el Parlamento se niega a autorizar al gobierno para cobrar los presupuestos...

A La Patrie dicen de Italia que el ministerio Menabrea piensa reanudar las negociaciones con Roma sobre los bienes eclesiásticos...

Todavía no se han convocado las Cámaras italianas. Dicese que estaba ya acordado que se reunirían el día 27 del corriente...

Ha fallecido en Roma a la edad de 79 años, el cardenal Roberto Roberti.

FRANCIA.—Los últimos acontecimientos indican que la Servia se prepara para jugar un papel muy activo en la cuestión de oriente...

Hé aquí el programa que se trata de llevar a cabo en aquella parte de Europa. 1.º La anexión de la Herzegovina, de la Bosnia y de la Bulgaria a Servia...

¿Cuál chorizo? Vaya si cenaron una cena de reyes.

Y no estaba usted allí, señor Peixoto? preguntó satisfícamente el labrador Bulhão.

Es que sin duda nuestro profesor no sabía que se organizaba comilonas de otro modo.

Risa general.

El tal Vasco Oliveira a mí me va pareciendo que se pone peor, juntándose y alternando cada vez mas con canalla.

Vasco es buen chico, respondió Bulhão—algo caliente de cascos, pero corazón de oro, y talento.

¿Qué talento, ni medio talento? gritó Machado.—Talento será para ustedes. Lo llamo a eso charlatanismo.

Charlatanismo! pues yo digo que Vasco Oliveira de todo tendrá menos de charlatanismo.

Si tiene un defecto,—continuó el compadre Sampayo—es que no hace bastante caso de sí mismo, que no saca bastante partido de lo que sabe; que es demasiado bueno y flojo, y como él dice, filósofo; con que ¿qué está usted diciendo, por amor de Dios, señor Machado?

Digo la verdad.

Diga usted lo contrario de la verdad, Vasco es un mozo de provecho, sin presunción, sin pedantería, como algunos a quienes yo conozco. ¿Ha oído usted, señor Machado?

samente capitaneadas por Alejandro Magno y su colega Julio César. Estudió los progresos de la humanidad en todas partes y donde mas me gusta estudiarlos en la ilustre Circasia, país meridional no muy lejos de la Nueva Zemble.

La falta de aliento obligó a callar al oráculo.

¡Ah! Sr. Machado!—esclamó levantándose Peixoto—¡Quién fuera usted! ¡Quién estuviera dotado con esos conocimientos profundos!

No, Peixoto,—contestó con magnánima serenidad Machado haciendo un gesto cual le hiciera Hipócrates desechando las dádivas de Artajerjes—no, Peixoto. No quiero, bien pensado, ser ministro. No quiero, no quiero, no quiero—(añadió con virtuosa indignación)—El verdadero sabio, el filósofo sincero es mas feliz en la oscuridad. No quiero yo las vanidades de la corte, no quiero cá-

Señor Bulhão,—co... no el oráculo dirigiéndose a uno de los presentes—mi imaginación jugetona y febril me arrebató muy lejos.

¿Quién podía contener esa mente? Bocage, nuestro inmortal Bocage, igual. Nuestro gran literato moderno Almeida Garrete, vera efigies de lo que el Tajo, Salían de madre absolutamente... como el Tajo, como el Duero, como el Miño, como el Guadiana, como los rios potentes y caudalosos...

¿Habráse visto génio como el mio?... ¿Le gustan a usted los viajes, señor Bulhão?

Eh!... a mí... si no fuese la incomodidad...

¡Ah! señores,—chilló Machado como herido por súbita inspiración—yo hago viajes en imaginación... en cataclismos... viajes todos hijos de nación... esta mente férvida... salgo por ejemplo de Sicilia, esta provincia y jardín de Rusia, y de allí voy recorriendo todos los países tan poéticos de Orien-

Sigo allí las cruzadas contra los infieles, victorio-

cambien las cosas, se pasará al enemigo con armas y bagajes, pues su fidelidad al sultan no reconoce mas origen que los subsidios que recibe del gobierno de Constantioplá.

—Dice El Imparcial:

«Segun nos manifiesta nuestro corresponsal de París se trata de que las conferencias que han de resolver la cuestion italiana tengan lugar en Roma. Añade tambien que Inglaterra y Rusia, que por su constitucion religiosa podrán hacer alguna objecion contra esta determinacion, están dispuestas á mandar á su representante á la ciudad eterna.»

—El suministro de la Guerra ha recibido una detallada relacion del general Faily sobre el éxito de los fusiles Chassepot. Segun dicho documento, cada una de estas armas ha dado un resultado medio durante la primera media hora de 11 tiros por minuto.

—Se han verificado algunos arrestos de personas acusadas de pertenecer á sociedades secretas. Entre los presos, cuyo número asciende á 18 ó 20, se hallan un profesor de medicina y un abogado. —Ha llamado la atencion que, aunque sea para desmentirlo, los periódicos de París, se hayan hecho cargo de un rumor segun el cual el emperador de los franceses pensaba abdicar en su hijo bajo la regencia de la emperatriz.

PORTUGAL.—Parece que el gobierno portugués ha sido interrogado por el de Francia con objeto de saber si deseaba concurrir al arreglo de la cuestion romana. Dicese que el gabinete de Lisboa ha contestado que permanecerá por ahora en una abstencion absoluta.

MÉJICO.—Varios oficiales superiores del ejército imperial mejicano que estaban con Maximiliano cuando la rendicion de Querétaro, han publicado una refutacion de la defensa que de su conducta hizo el coronel Lopez, demostrando que es verdaderamente culpable de la traicion de que se le acusa, cometida en la noche del 14 al 15 de mayo del año último.

BUENOS-AIRES.—En Buenos-Aires empieza á ser impopular la guerra contra el Paraguay, que tantos sacrificios de dinero y de hombres está costando, y se dice en aquella capital que si el Brasil se obstina en continuar la guerra la continuará solo.

—Las últimas noticias de Buenos-Aires dicen que ha habido nuevas sublevaciones en varios puntos del Oeste y del Norte. Asegúrase que el gobierno de Bolivia es quien promueve estos disturbios en la república argentina.

HONDURAS.—El Estado de Honduras ha emitido un empréstito en la plaza de Londres de cinco millones de duros, destinados á construir un camino de tránsito á través de la América central. Este empréstito produce un 10 por 100 de interés.

INGLATERRA.—Las últimas noticias de Inglaterra, dicen que los tumultos de Oxford se han apaciguado, pero que no se ha restablecido completamente la calma en la antigua ciudad universitaria.

Es probable que la reina de Inglaterra indulte al feniano Maguire, sentenced á muerte por los sucesos de Manchester.

—Ayer se ha verificado en Londres un consejo de ministros con objeto de tratar de la cuestion de subsistencias que tantos motines ha originado en aquellas islas. La agitacion ha tomado graves proporciones en Oxford, á cuyo punto se han dirigido numerosas fuerzas.

GRECIA.—Dicen de Atenas que en la provincia griega de Acarnania se están haciendo alistamientos para auxiliar á los insurrectos de Candia y que Coroneos ha ido desde esta isla á Atenas para procurarse recursos con que continuar las hostilidades contra los turcos.

—Para sufragar los gastos que ocasiona el socorro de los emigrados cretenses, se ha presentado á las Cámaras griegas un proyecto de ley creando un impuesto de 2 por 100 sobre los objetos de consumo.

BÉLGICA.—En Lieja se están construyendo por encargo de algunas naciones, varias máquinas de guerra de las que se denominan metraladoras. Este infernal invento, debido á Mr. Glaxton, consiste en un juego de ocho cañones de 25 milímetros de diámetro, montados sobre una barra de hierro, y que tiene un movimiento independiente de rotacion. Tiene dos cañones diametralmente opuestos, que hacen fuego con una rapidez de ochenta á cien tiros por minuto. Cuando están muy calientes se da al aparato una octava parte de vuelta, y se presentan delante de las culatas, que encierran el mecanismo, otros dos cañones, y así se sigue haciendo sucesivamente hasta que despues de haber hecho fuego con los ocho cañones, se desmontan y son reemplazados por otro juego de repuesto. Mientras que se hace fuego con el segundo juego de cañones, se lava y se refresco el primero para que funcione de nuevo, y así se procede sucesivamente.

El cañon lanza las balas sólidas á una distancia de 2,500 metros: una metrala especial á 800 y 1,000 metros, y la metrala comun á 350 y 400 metros; está resguardado por planchas de hierro, de modo que los artilleros se encuentran protegidos contra el fuego del enemigo: y montado en la careña con 500 cartuchos, pesa 360 kilogramos próximamente.

AUSTRIA.—Un despacho de Viena anuncia que M. de Beust ha dirigido una nota á los agentes diplomáticos de Austria en el extranjero, indicándoles los puntos esenciales del acuerdo establecido entre Francia y el Austria.

PRUSIA.—Los diarios de Berlin aseguran que se va á proponer á las Cámaras el aumento de la dotacion de la casa real hasta cuatro millones de thalers.

TURQUÍA.—Confírmase la noticia de que la Puerta consiente en someter á un Congreso europeo la cuestion cretense.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 14 (por la noche).—Corre el rumor de que el prefecto del Sena Haussman va á ser reemplazado con motivo de las reclamaciones de varios fabricantes de París.

Se habla de la venida á París del general Lamarmora, como embajador de Italia, en reemplazo del caballero Nigra.

Bucharest (sin fecha).—El príncipe Hohenzollern ha disuelto el Senado y la cámara popular.

Paris 15 (por la mañana).—El cambio ministerial no tiene una significacion política importante.

Créese únicamente aquí que el nombramiento de Magne para ministro de Hacienda indica un nuevo empréstito; y el del Sr. Pinard para ministro del Interior la necesidad para el gobierno francés de contar en el cuerpo legislativo con un brillante y afamado orador.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 18 DE NOVIEMBRE.

Mucho nos complace que nuestras palabras de escitacion encuentren eco en los pueblos, y respondan á ellas los hombres ilustrados y amantes del bien del país, contribuyendo así al objeto que nos proponemos, que no es otro que el de despertar la afición y entusiasmo en favor de todo proyecto útil para el desarrollo de la pública riqueza.

A lo que pocos dias hace espusimos acerca de la conveniencia de promover y activar la ejecucion de caminos vecinales, medio eficazísimo de neutralizar los efectos de la escasez y carestía de cereales que aflige á todo el país en mayor ó menor escala, uno de nuestros mas constantes suscritores de Selaya responde con las siguientes líneas que trascribiremos literalmente, no empero sin recomendarlas con toda eficacia y empeño á las personas que pueden influir en que tengan inmediata satisfaccion los patrióticos deseos del comunicante. Hé aquí el texto de su carta:

«No hay mal que no traiga su bien relativo á cosas ó personas. Con sentimiento de cuantos se interesan por el bien en general y el particular de determinadas demarcaciones, se vieron, hace un año, suspensas las esplanaciones de dos importantes caminos de esta provincia: el del estado del Soto que va á Selaya, y el provincial de Guarizo que empalma con aquel en Carriedo, atribuyendo cada cual este efecto á varias causas, que por su índole no deben ser examinadas aquí. Vencidas ya unas y otras dificultades, han vuelto á continuar las obras de ambos caminos, y en ellos hallarán ocupacion infinidad de braceros que se hallan vagando, y careciendo por lo mismo de pan para sí y sus familias.

Grande es el bien que se hace á estos pueblos con las dos referidas vias de comunicacion; pero mayor es hoy para aquel padre de familia que satisface sus primeras necesidades trabajando honradamente en aquellos caminos. Estos beneficios que hoy halla el jornalero, tambien los habria necesitado hace un año en mayor ó menor

escala, pero en las actuales circunstancias es mayor la necesidad. Desgraciadamente viene confirmada esta observacion por el clamoreo general de muchos pueblos de España que piden trabajo y pan. Nuestra provincia que tambien sufre bajo el triple concepto de carestía de pan, falta de obras y la epizootia que ya se ha hecho endémica en algunas localidades de la misma, tiene hoy estos dos caminos en donde ocupar infinidad de peones, así como celosas y humanitarias autoridades que arbitrarán medios de dulcificar el mal, calmando en parte las necesidades indicadas.

Como un poderoso auxiliar para disminuir tanta calamidad, será muy conveniente que los alcaldes, utilizando los conocimientos de los directores de caminos provinciales, pongan en ejecucion un plan de caminos vecinales trazado por aquellos. Nadie ignora cómo se han hecho los pocos y malos que hoy existen, y que su importancia es cada dia mas conocida á proporcion que crecen las poblaciones, el comercio y las dificultades de comunicarse entre sí; y finalmente, que estos caminos son las venas que llevan á todos los rincones del pueblo el beneficio que prestan los caminos provinciales y nacionales, que son otras tantas arterias que parten de la capital, como centro comun y corazon de la provincia.

Con la nueva creacion de los dos directores de caminos provinciales se facilitarán á los ayuntamientos muchos datos y proyectos con los cuales puedan dar ocupacion al jornalero y conseguir el objeto con economías palpables. Conociendo estas necesidades y deberes los directores, se dice que el Sr. de Rivero (D. José) con la actividad y aptitud que sabe hacer las cosas y muy práctico y conocedor del terreno, tiene ya hechos trabajos para caminos vecinales en los valles de Cayon, Toranzo y Carriedo, los cuales, despues que sean aprobados por la superioridad, pondrán en íntima relacion muchos pueblos aislados hoy, y dignos de mejor suerte, como sucederá á Esles que se comunicará con Cayon, y Selaya con Toranzo por Aloños y Vejorís: con esta mejora se conseguirá un grande beneficio para estos valles, y el ahorro de 9 kilómetros de camino á cuantas personas tengan necesidad de usar la carretera de Búrgos, ó de ir á los baños sulfurosos de Ontaneda.»

GACETILLAS.

Teatro.—Tres óperas se han puesto en escena en la semana última: *Sonámbula*, *Rigoletto* y *El Barbero de Sevilla*. De manera que en las nueve funciones que ha dado hasta ahora la actual compañía vienen alternando los nombres de los cuatro maestros mas conocidos de la música italiana.

La señorita Tamburini consigue cada noche nuevos triunfos, porque cada vez descubre mejor sus excelentes facultades para el canto. Lástima sería que esta inteligente y simpática artista se resintiera del excesivo trabajo con que la molesta la empresa, porque si bien es verdad que el público desearia oír la todas las noches, tambien lo es que no puede abusarse de los cantantes sin riesgo de cansar su voz. A propósito de esto, nos han asegurado que el Sr. Gobernador ha dado las oportunas órdenes á fin de que, si la empresa no presenta en la décima funcion de abono la nueva tiple que tiene ofrecida, rescinda el contrato con los abonados á quienes devolverá la parte correspondiente á las funciones que faltan. Aunque sabemos que el empresario está poniendo los medios para cumplir el compromiso contraído, lo cierto es que el tiempo pasa sin que se cumpla, y el público espera con impaciencia ese cumplimiento. De creer es que la empresa que hasta ahora ha dado muestras de querer complacer al público, no dará lugar á una medida de la primera autoridad de la provincia, que tal vez fuera la causa de que se cerrara el teatro.

El tenor Sr. Coy tiene una voz de gola muy dulce, demasiado dulce, por aquello de que el hombre «ha de tener voz de chantre» aunque sea tenor. El barítono Sr. Panizza desempeñó muy bien

su papel en el *Barbero de Sevilla*. Como pensamos ocuparnos mas detenidamente de esta ópera, omitimos por hoy mas detalles acerca de su ejecucion.

Anécdota.—Hallándose una noche Carlos III en su despacho, llamó á su servidumbre y nadie le oyó; se acercó despacio á la puerta y vió á uno de sus pages dormido sobre un divan en la habitacion inmediata. Al querer despertarlo, observó que del bolsillo de la chupa se le caía al paje un papel; lo tomó y lo leyó:

«Querido hijo mio decia: desde que por influjo de ese gran señor estás en palacio y me socorres con tus ahorros, tus dos pobres hermanas y yo hemos salido de la espantosa miseria en que viviamos, y tenemos pan que comer y ropa con que abrigarnos. ¡Ay, hijo mio! Yo te doy gracias por la bondad de tu corazon, y te bendigo como el mejor y mas amante de los hijos.»

El rey se enterneció sobre manera; tomó algunos doblones, lo colocó con mucho cuidado en el bolsillo de la chupa del paje, y se retiró.

Repuesto de la emocion que le habia causado aquel rasgo de amor filial, llamó con fuerza y le despertó.

—¿Dormías, paje? le dijo con cariño.
—Perdone vuestra majestad...
—No temas, acércate.
—No he podido resistir al sueño.

El rey se sonrió con dulzura, y añadió despues.
—¿Qué llevas en la chupa?

El paje llevó la mano al bolsillo, sacó el dinero, lo contempló con asombro, y fijando en el rey sus espantados ojos, no acertaba á articular una sola palabra.

--Vamos, no te turbes... ¿Qué te pasa?

—Señor, contestó llorando el paje, debe haber alguno que me quiera perder, porque este dinero no es mio, y yo ignoro cómo ha venido á mi bolsillo... ¡Oh, señor!... Yo juro á V. M. que soy inocente.

—¿Y quién crees tú que puede pensar en perderte? ¿No tienes una madre que necesita dinero para alimentar á sus hijos? ¿Pues por qué no ha de ser Dios quien te envia ese dinero, no para perderte, sino para socorrerla? ¿Crees tú que á lo que obran bien los puede olvidar jamás?

—Conozco en esas palabras, dijo el jóven, que es V. M. en esta ocasion la mano de Dios, que socorre á mi pobre madre. Gracias, señor, gracias.

—Oye, le dijo Carlos III: la mano de Dios para hacer bien se une lo mismo al brazo de un rey que al de un jornalero; cualquiera que sea el instrumento, siempre el impulso viene de Dios. Envia ese dinero á tu madre, y dile que yo cuido de ella y de tí.

Cantares.

Es en amor la ausencia
como la muerte,
y el olvido es la losa
del que está ausente.
Ausencia es hielo
que enfria cuanto toca
y apaga el fuego

Amor es un enredo
dicen los sabios;
pero yo veo á muchos
muy enredados:
de lo que infiero
que son muy dulces lazos
los de este enredo.

SECCION MARÍTIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Balandra Aurelia, de 28 ts., cap. D. V. Santamarina, de Rivadeo con jamon y otros efectos para varios.

Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. don V. Alonso, de Bilbao con vino, tejidos y otros efectos para varios.

Idem Zurbarán, de 325 ts., cap. D. G. Villamazares, de Londres con carga general.

Goleta inglesa Vectis, de 73 ts., cap. Mr. Ball, de Londres con carga para Gijon.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Vizcaino-Montañés, de 56 ts., cap. D. R. Goicoechea, para Bilbao con azúcar, cueros y otros efectos.

Bergantin-goleta San José, de 144 ts., cap. don G. Galiana, para Cádiz con 1,900 sacos harina.

CAMBIOS DE HOY.

Rom blanco de 28º arriba, á la vela, á 60 1/2 pesos fuertes las 27 cántaras con 5 meses plazo.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Aienza, editor responsable, calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Empresa de vapores-correos españoles DE LAS ANTILLAS Y SENO MEXICANO.

VAPOR-CORREO MENSUAL ENTRE COLON (ASPINWALL) Y LA ISLA DE CUBA.

Esta Empresa hace presente al público haber establecido el muy sólido y acreditado vapor de hierro

MOCTEZUMA

para un viaje mensual en el orden que a continuación se expresa.

IDA.

Día 24.	—Sale de la Habana	á las doce del día y llega á Nuevitás	el 26.
26.	—	de Nuevitás	el 27.
27.	—	de Gibara	el 28.
28.	—	de Baracoa	el 29.
29.	—	de Santiago de Cuba	el 30.
30.	—	de Kingston	el 31.
3.	—	de Santa Marta	el 3.
4.	—	de Cartagena	el 6.

RETORNO.

Día 7.	—Sale de Colon	y llega á Cartagena	el 9.
9.	—	de Cartagena	el 10.
10.	—	de Santa Marta	el 11.
11.	—	de Kingston	el 12.
13.	—	de Santiago de Cuba	el 14.
14.	—	de Baracoa	el 15.
15.	—	de Gibara	el 16.
16.	—	de Nuevitás	el 17.
17.	—	de Nuevitás	el 18 por la noche.

CONSIGNATARIOS.

Nuevitás.	Sres. D. Manuel Marquez y C.	Kingston.	Sres. Nunes Brothers.
Gibara.	Longoria, Rosal y C.	Santa Marta.	Bengochea Lafaurie y C.
Baracoa.	Ro Mayo y compañía.	Cartagena.	Macía é hijo.
Santiago de Cuba.	Ros hermanos.	Colon.	Manuel de Alcázar.

En la Habana se despacha por los Sres. San Pelayo y Herrera, Oficios, 58.

NOTAS.

Los vapores de la Empresa del Moctezuma hacen escala en Santiago de Cuba dos veces al mes, desde cuyo punto se dirigen á Puerto-Plata, Santo Domingo, Mayagüez, Aguadilla, Puerto-Rico y St. Thomas. La salida del Moctezuma de la Habana es posterior á la llegada del vapor-correo español, trasatlántico y á la del paquete de la Mala real inglesa procedente de St. Thomas y Colon, que arriban sobre el 22 de cada mes.

La llegada del Moctezuma á la Habana es anticipada á la salida para Cádiz del vapor-correo trasatlántico que parte el 30.

En la Habana hay establecidas varias empresas de vapores que despachan sus buques semanalmente á New-York y otros á New-Orleans.

La compañía de correos españoles trasatlánticos tiene la comunicacion entre Sisal, Veracruz y la Habana, saliendo de este último puerto fijamente los días 8 y 22 de cada mes. Además están en la misma carrera vapores ingleses, franceses y americanos.

Las compañías de paquetes de vapor ingleses y franceses salen de la Habana para Europa dos veces al mes, pasando por St. Thomas.

Se hace presente á los Sres. Cargadores que el Agente de esta Empresa en Colon (Aspinwall) la respetable casa de D. Mamel de Alcázar, se hará cargo de encaminar los bultos de mercancías que se le consignen que hayan de atravesar el Istmo de Panamá y se ocupará del recibo y embarque en Colon de lo que se remita al retorno del MOCTEZUMA para los puertos de su itinerario.

LAMPARAS

DE

GAS MILLE.

NADA DE MAL OLOR.

NADA DE MANCHARSE.

FUERA TODO PELIGRO DE ESPLOSION.

ALUMBRADO SIN LIQUIDO.

80 POR 100 DE ECONOMIA

SOBRE LA LUZ MAS BARATA CONOCIDA.

Con el objeto de hacer estensivo el uso de estas ventajosas luces á todas las clases, los dueños del establecimiento participan al público que se acaba de recibir un completo surtido de estas lámparas, las que se venden al infimo precio de 4 y 5 rs.

Los Sres. Pascual y Cortada, únicos representantes en Santander de la casa Leplay, Noel y compañía, de París. Depósito, calle de la Blanca, núm. 8. 4-2

Aviso á los Alcaldes y Secretarios de Ayuntamientos.

En la imprenta de este periódico se hallan de venta los siguientes impresos arreglados á la modelacion oficial:

Modelos para cuentas de Alcaldes y

Depositarios, con la documentacion correspondiente.

Recibos talonarios para las contribuciones territorial, industrial, de consumos y de patentes.

Estados, de santidad, semestrales y mensuales.

Papeletas de aviso y de apremio para las mismas.

Cargaréms y libramientos.

Papeletas de juicios de paz y verbales.

Papeletas de citacion para quintas.

Filiaciones para quintos.

Recibos para municipales.

Relaciones de altas y bajas á la contribucion industrial y de comercio mandadas formar mensualmente por circular inserta en el Boletin Oficial del 26 de julio último.

Estados del impuesto por las caballerías y carruajes destinados á recreo y comodidad.

Hojas de servicio.

MALES DE GARGANTA
Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS DE DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los medicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el catarro, las anginas, ulceraciones y contra las inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN
DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado á las personas cuya dentadura se descaera ó muera, cuya encia sangran, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS
DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET

Merece á su perfume y sabor agradable, sus cualidades tonicas y refrescantes, son utilissimas para el tórax, é indispensables para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. — Usanse al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs. — Opiata, 16 rs. — Elixir, 16 rs. — Polvos, 16 rs.

DEPOSITOS:
En Paris, Dethan, farmacéutico, faubourg Saint-Denis, 90. — En Madrid, D. José Simón, caballero de Gracia, 1; — y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

En Santander, en las principales farmacias. 3

¡A reir!...

Almanaque de los Chistes PARA 1868.

Ilustrado con mas de sesenta caricaturas, y conteniendo multitud de cuentos, anécdotas, chascarrillos, epigramas y poesías de los Sres. Principe, Víctor Hugo, Blasco, Campoamor, J. M. Zorrilla, Osorio y Bernard, Oyeró, Esquilache, C. C. Nuñez, etc. etc.

Un bonito tomo de 192 páginas, precio 4 reales.

Hállase de venta en Santander en las librerías de D. Luciano Gutierrez, Correo, núm. 12, y en la de P. Manuel María Ramon, calle del Correo.

También podrá adquirirse dirigiéndose cuatro sellos de 4 real en carta á favor de su editor don Jesús Gracia, Ave María, núm. 12, entrespelo derecha, Madrid. — Se vende en Santander en la librería de D. Fabian Hernandez, calle del Correo, 40-23

GUIA DEL CULTIVADOR.

Manual de agricultura, ganadería y economia rural POR D. BUENAVENTURA ARAGÓ.

Esta obra, indispensable á todos los propietarios, cultivadores y ganaderos, ha venido á satisfacer la necesidad urgente que se experimentaba en España de un libro que en regular tamaño contuviera todo lo que deben saber aquellos acerca de los diferentes ramos de que trata.

Consta de un tomo en cuarto de 500 páginas. Precio 24 rs. — Véndese en Santander en la librería universal de D. Fabian Hernandez, en todas las principales librerías del reino, ó bien dirigiéndose al autor, residente en Tortosa, calle del Carbó, 18.

Habitacion de recreo y comodidad.

Se arrienda por seis años, en cuatro reales diarios y la contribucion correspondiente, un piso que contiene sala, gabinete, cocina, comedor, dispensa, cinco dormitorios, jardín con flores y frutas, rio cubierto del agua ferruginosa potable y para lavar ropa, bodega para cianar apimales, etc. Todo bañado por el sol de Mediodía. Subida de la Cuesta de la Atalaya, calle de San Sebastián, número 6, se puede ver y tratar, pues tambien se vende por 25,000 rs. libres. 15-7

LA SALUD.

MANUAL DE HOMEOPATIA PARA USO DE LAS FAMILIAS. Segunda edicion, considerablemente aumentada y corregida.

Para comodidad de los que quieran servirse de este libro, hemos preparado cajas especiales con los 24 medicamentos explicados en el mismo, en tubos colocados verticalmente, que se expenden á 60 reales. Otras, en tubos horizontalmente colocados, á 70. Y finalmente, otras en forma de cartera, conteniendo, además de los medicamentos, el Manual y un tarjetero, á 80. Este tomo, elegantemente impreso, de más de 250 páginas, se vende á 4 reales en Madrid, y á 5 en provincias, franco de porte. Los pedidos se harán á la Farmacia Homeopática de D. CESARÓ MARTÍN SOMOLINOS, calle de las Infantas, n.º 26, Madrid.

Se vende

una mesa de billar con sus bolas, tacos, etc. y se arrienda el salon que ocupa. Darán razon en la calle de la Blanca, número 38, piso primero. 15-11

EL DARMA DEL ALMA.

ALGO sobre Méjico y Maximiliano

por D. JOSÉ ZORRILLA.

La obra constará de dos entregas de 90 á 100 páginas cada una.

Precio de cada entrega, 4 reales. La primera se publicará en la primera quincena del mes de Setiembre, y la segunda el 30 del mismo mes.

Punto de venta en Santander: librería de don Fabian Hernandez.

Comisionista.

Se necesita una persona capaz de desempeñar algunas comisiones que se le confien; la retribucion es buena. En la imprenta de este periódico darán razon. 8-5

SANTA TERESA DE JESUS.

POEMA POR D. EVARISTO SILLÓ Y GUTIERREZ.

Véndese esta obra á 10 rs. en la librería de don Fabian Hernandez, calle del Correo.

Para Cádiz y Sevilla.

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Villagarcía y Vigo. Saldrá de este puerto el 19 del corriente (si el tiempo no lo impide) el vapor español

APÓSTOL, su capitán D. Manuel Leal.

Admite carga y pasajeros. Los Sres. Perez y García, Muelle, núm. 18, é informarán los señores P. Larínaga y compañía, Rivera, núm. 13.

Para la Habana.

Próxima á recalar á nuestro puerto y saldrá en todo el mes de noviembre la corbeta CAROLINA, recientemente forrada en cobre. Admite un resto de carga y pasajeros, quienes para el ajuste pueden entenderse con sus dueños Sres. Cortiñena, Cajiga y compañía, plazuela del Principe, ó Arretero, núm. 4, Santander.

Para la Habana.

Del 20 al 25 del corriente mes de Noviembre saldrá la corbeta

PEPITA Y VICENTA,

su capitán D. José Guezala. Admite pasajeros y la despachan los señores Zumelzu y Crespo. 7